



Compagnie d'Arc de Vernon

*Tradition, Initiation, Loisir,
Compétition*

Fondée le 28 janvier 1960
N° préfecture 3027
J.O. du 03/03/1960
N° agrément Jeunesse et Sports 170 101
N° F.F.T.A. 30 27 009
N° SIREN 448 024 216
Siège : Maire de Vernon
e-mail : cavernon@free.fr
Site : cavernon@free.fr

Bulletin de liaison n° 75
Février 2013

Editorial

Le comité de direction se joint à moi pour vous souhaiter une bonne et heureuse année 2013, qu'elle vous garde en bonne santé et vous apporte toutes les satisfactions dont vous rêvez.

Noël, jour de l'an, épiphany ainsi que notre St Sébastien déjà fêtés ! Que le temps passe vite...La saison salle va bientôt voir se dérouler ses championnats annuels: le départemental à Pont-Audemer, le Ligue à Alençon et le France à Vittel.

En attendant ces événements, le tournoi européen de Nîmes a tenu toutes ses promesses pour sa 16^{ème} édition : 1100 participants, 31 nations représentées sur le pas de tir, 2200 spectateurs lors des finales qui ont vu la consécration de 4 nouveaux vainqueurs. Ce tournoi est une étape de la coupe du monde de tir en salle dont la prochaine épreuve se déroulera à Las Vegas ... si cela vous dit...c'est ouvert à tous. L'inscription à Nîmes était de 80 euros ; 200 \$us pour Las-Vegas + les frais annexes :+)

Se sont tenus également en ce début janvier les états généraux des Cies d'arc à côté de Compiègne. Cette réunion officialisait la naissance du projet à l'initiative du Capitaine de Pontoise (JP Bouffon) : une demande d'inscription de notre tradition séculaire des Bouquets Provinciaux au Patrimoine Mondial Culturel Immatériel de l'Humanité sous l'égide de l'UNESCO. Les Cies d'arc y étaient conviées avec leur

drapeau. Nous y étions avec, comme représentant de la seule compagnie Euroise, Bernard Laffarge, paré de son écharpe de Roy.

Un compte-rendu de cette réunion est disponible sur le site de la fédération (FFTA) à l'adresse suivante : <http://bouquets-provinciaux.fr/états-generaux/cf.pdf>

Pour vous plonger un peu plus dans la tradition, vous pouvez acquérir le dernier ouvrage d'une jeune maison d'édition « éditions Cours toujours ». Il s'agit de l'ouvrage : L'année du Bouquet (*Chronique de la grande fête de l'Archerie*) -> bon de commande en ligne sur ffta.fr

Autre manifestation, tenue à Vernon ce 23 janvier, la cérémonie du sportif méritant qui a vu la mise à l'honneur en public de Stéphane Griffon. Ce fut aussi l'occasion pour la Cie de faire une démonstration de tir sur cible par 3 archers dans l'ordre d'apparition : Joanna Levant, Stéphane Griffon et Francine Turpin avec les commentaires très éclairés de Deny Roger. Pour l'avoir vécu du côté du public, cette démonstration a fait « mouche ».

Bonne lecture de ce numéro.

Le Capitaine : Eric Bureau.

Les nouveaux

Bienvenue à toutes et à tous au sein de la Compagnie d'Arc de Vernon.

N'hésitez pas à être curieux et à participer à nos différentes manifestations tout au long de cette saison sportive . . . et des prochaines.

BEUFRE Joël

BERTINELLI Laurent

DUHAMEL Antonin

FEUILLOY Thierry

KOZIAK Vivien

LALES Stéphane

LEVANT Joanna

SABLIERE Frank

VATINEL Emmanuel

BERTHOMIER LE RUDULIER Catherine

BOULET Hugo

FEDORAWIEZ Thomas

GODEFROY Marie

KOZIAK Coralie

LEMARCHAND John

MARIE Salomé

SIREAU Alex'Sandrine

WERNERT Alexis

Stage technique compétition

Un encadrement de haut niveau pour progresser. C'est la définition de cette journée technique. Encadré par Thierry Mary, entraîneur de la Ligue, ce stage a permis aux archers présents de faire le point et d'avoir une fiche de travail pour les mois à venir. Un nouveau stage « encore prévisionnel » est prévu fin mars.

Article et photo en revue de presse à la fin de ce bulletin

Fernanda et Michel Esschenbrouck à l'honneur

Fernanda et Michel sont particulièrement sympathiques et œuvrent de façon régulière pour nôtre Compagnie depuis plusieurs années.

L'assemblée des chevaliers de la Cie a reconnu de façon unanime leur engagement régulier et, leur a proposé, afin de valoriser et pérenniser cet engagement, de recevoir la distinction d'Archer de la Compagnie d'Arc de Vernon

Cette distinction leur fut remise au cours d'une cérémonie appropriée après le tir de la St Sébastien

Sincères félicitations à nos deux nouveaux archers

DR

Le sportif méritant

Initié depuis de nombreuses années par la municipalité, ce rendez-vous annuel honore au sein de chaque association, un sportif ou un bénévole méritant.

Aucun critère de résultat imposé. Chaque association désigne, selon ses propres critères, l'heureux élu.

C'est Stephen Griffon qui fut désigné sportif méritant 2012 par le bureau de la CAV, autant par sa gentillesse que par ses résultats sportifs.

La Compagnie était également invitée, lors de cette cérémonie, à réaliser une démonstration d'une dizaine de minutes. Une cible fut placée à 10 mètres et trois archers évoluèrent, sous les applaudissements du public, venu nombreux à cette cérémonie.



Les archers : Francine TURPIN ; Joanna LEVANT ; Stephen GRIFFON
Le présentateur : Deny ROGER

Belle cérémonie avec de l'espace qui permet à tout un chacun de voir et d'entendre ce qui se passe. On en redemande.

Nos remerciements à M Laouini pour avoir pensé à la CAV.

DR

Passage de flèche

Non content de s'octroyer la belle flèche à 30 m au tir de la St Sébastien, Joël réalise une belle performance avec 160 points obtenus pour sa flèche noire. De plus, il a tiré à 18 m au lieu de 15 mètres

Le passage de flèche c'est l'équivalent des ceintures au judo

Flèche noire :

Joël BEAUFRE

160 points

Résultats

30 Septembre 2012 ; Hardricourt ; Beursault ; Championnat de France

Nom prénom	Honneur	Pts	Noirs	Chpts	Classement
Sarazin Francine	35	75			21/28
Esschenbrouck Fernanda	30	49			9/18
Griffon Stephen	39	79			13/28

27 et 28 Octobre 2012 ; Evreux ; ALM ; 2X18m

Nom prénom	1 ^{ère} série	2 ^{ème} série	Total	Classement
Dupont Carolane	227	220	447	1/4
Esschenbrouck Fernanda	234	221	455	1/2
Esschenbrouck Michel	239	233	472	6/7

10 Novembre 2012 ; Les Andelys ; 2x18m

Nom prénom	1 ^{ère} série	2 ^{ème} série	Total	Classement
Dupont Carolane	220	226	446	1/3
Dupont Carolane	224	235	459	1/3

18 Novembre 2012 ; Pont Saint-Pierre ; 2x18m

Nom prénom	1 ^{ère} série	2 ^{ème} série	Total	Classement
Turpin Francine	240	247	487	2/4
Laffarge Bernard	203	175	378	12/13

18 Novembre 2012 ; Villers sur Mer ; 2x18m

Nom prénom	1 ^{ère} série	2 ^{ème} série	Total	Classement
Esschenbrouck Fernanda	243	232	475	1/3
Esschenbrouck Michel	244	237	481	4/15

25 Novembre 2012 ; Vernon ; 2x18m

Nom prénom	1 ^{ère} série	2 ^{ème} série	Total	Classement
Turpin Francine	238	242	480	4/5
Sarazin Francine	269	270	539	1/8
Esschenbrouck Fernanda	236	246	482	3/5
Laffarge Bernard	186	194	380	12/14
Esschenbrouck Michel	233	221	454	9/14
Roger Deny	256	235	491	5/14
Dufour Didier	204	207	411	12/14
Dupont Carolane	231	228	459	1/2
Griffon Stephen	245	240	485	2/6
Wernert Alexis	114	124	238	6/6

N'oubliez pas les photos

Vous êtes nombreux, à chacun de nos évènements, à prendre moult photos. Pensez à les partager, on fera le tri. Un mail : cavernon@free.fr

Résultats suite

1^{er} Décembre 2012 ; Saint-Michel ; 2x18m

Nom prénom	1 ^{ère} série	2 ^{ème} série	Total	Classement
Turpin Francine	241	254	495	1/2
Esschenbrouck Fernanda	243	232	475	2/2
Esschenbrouck Michel	196	233	429	7/8

1^{er} Décembre 2012 ; Fontenay le Fleury ; 2x18m

Nom prénom	1 ^{ère} série	2 ^{ème} série	Total	Classement
Roger Deny	226	230	456	27/33

8 Décembre 2012 ; Grand Couronne ; 2x18m

Nom prénom	1 ^{ère} série	2 ^{ème} série	Total	Classement
Griffon Stephen	256	258	514	2/8

17 Décembre 2012 ; Beaumont le Roger ; 2x18m

Nom prénom	1 ^{ère} série	2 ^{ème} série	Total	Classement
Turpin Francine	208	212	420	3/4
Sarazin Francine	264	260	524	1/6
Laffarge Bernard	217	217	434	8/12
Rollais Jérôme	219	225	444	4/4

12 Janvier 2013 : Les Andelys 2 X 18m

Nom prénom	1 ^{ère} série	2 ^{ème} série	Total	Classement
Esschenbrouck Michel	228	245	473	4/8
Laffarge Bernard	193	208	401	6/8
Esschenbrouck Fernanda	234	240	474	2/6
Sarazin Francine	261	269	530	1/7

19/ 20 Janvier 2013 ; Dreux ; 2x18m

Nom prénom	1 ^{ère} série	2 ^{ème} série	Total	Classement
Griffon Stephen	257	250	507	3/14

Calendrier

- 08 février = AG du CD27 à Evreux St-Michel
- 24 février = AG de ligue à Hérouville St Clair
- 16 mars = Concours jeunes en salle à Vernon
- 30 mars (sous réserve) = stage de tir à Ariane par T Mary
- 20 avril = Adoubement à Mantes-Buchelay
- 27/28 avril = Concours Beursault à Vernon
- 12 mai à Compiègne = Bouquet Provincial 2013

TIR À L'ARC... VERNON

Quatre médailles pour la compagnie d'arc

Après avoir réussi une organisation parfaite lors du championnat de France de Beursault au jardin d'arc de Vernonnet en septembre dernier, les archers de la Compagnie d'arc organisaient deux jours durant, samedi 24 et dimanche 25 novembre, un concours en salle 2 x 18 m qualificatifs pour les championnats de ligue de Normandie et de France.

Un record de participation

Ce concours, devenu incontournable, a attiré une nouvelle fois les archers Normands et Franciliens en nombre. Le record de participation a été battu cette année avec 147 archers sur le pas de tir. La recette de ce succès se résume en quelques mots : une organisation sans faille, le respect des compétiteurs et une convivialité qui n'est plus à démontrer. Le gymnase Ariane se prête parfaitement à l'accueil des archers en fauteuil roulant.

Toutes les catégories étaient



147 archers se sont retrouvés dimanche au gymnase Ariane

représentées, des benjamins aux super vétérans et toutes les armes étaient présentes, de l'arc classique à l'arc à poulies en passant par les arcs sans viseur. La distance de tir est la même pour chaque catégorie mais, la taille du blason change en fonction de celles-ci. La participation féminine, elle aussi est en hausse et représente 30 % des archers.

Pour espérer approcher le podium il faut bien sûr une

technique bien en place, rodée par de nombreuses heures d'entraînement et, également un mental fort pour garder la fluidité du geste. L'ensemble doit fonctionner au même moment.

Les résultats finaux ne furent connus que dimanche à 17 h 30 avec de très bons résultats pour les archers de la Compagnie de Vernon. Deux médailles d'or : Caroline Dupont et Francine Saražin, une médaille d'argent pour Stephen

Griffon ainsi qu'une médaille de bronze pour Fernanda Eschenbrouck.

Le prochain rendez-vous de la Compagnie d'Arc est fixé au 8 décembre prochain à l'occasion d'un stage technique de compétition. Plus en avant dans le calendrier la Cie prépare dès à présent le tir traditionnel de la St Sébastien, Saint patron des archers, le 19 janvier prochain.

Journal Le Démocrate : mercredi 28 novembre 2012

Concours en salle novembre 2012

Beau concours avec un record de participation. 147 archers sur le pas de tir. Félicitations à tous nos bénévoles sans qui ce concours ne serait pas.

TIR A L'ARC... VERNON

Stage technique pour les archers

Organisé par la Compagnie d'arc, dans le cadre de son plan pluriannuel de développement et de formation, ce stage technique réunissait début décembre, les archers de la Cie pratiquant la compétition. Il était encadré par Thierry Mary, cadre de la ligue de Normandie, compétiteur et formateur reconnu par ses pairs.

L'objectif de ce stage était, pour chaque archer, de perfectionner sa technique personnelle en mettant en évidence ses points forts et ses points faibles.

C'est bien là toute la difficulté de ce sport très exigeant, car le moindre écart de placement d'une main fait inévitablement dévier la flèche du centre de la cible.

Il faut donc les conseils d'un archer d'un très bon niveau technique pour déceler tout cela.

Le rendez-vous était donné à 9 h au gymnase Ariane avec un café-croissant d'accueil, avant de commencer les exercices indispensables d'échauffement à 9 h 30.

Placement au gas de tir, prise de gpp, mouvement d'ensemble et libération de corde : tous les fondamentaux sont passés en revue par Thierry Mary avec chaque archer.

« On pensait tout connaître » diront certains, mais finalement on en a encore appris. Une simple pause repas à midi et l'après-midi prolonge la matinée sur le même rythme, les archers enchaînant sans discontinuer les flèches en cible.

La journée se termine avec une séance de réglage d'arc. Ici, on change le repose flèche, là, on resserre les masses des stabilisateurs, on change des branches, on refait un tranche fil, le travail ne manque pas pour notre formateur.

Chacun repartira bien fatigué, tant à journée aura été intensive et fructueuse, avec une fiche de travail à effectuer et à appliquer lors des prochaines compétitions, avant le prochain stage programmé au printemps.



Les archers de Vernon ont effectué un stage technique début décembre

26 Dec 2012

TIR A L'ARC... VERNON

Les archers sous la neige



Les archers dans la neige

Décidément, rien n'arrête les courageux archers de la Cie d'arc de Vernon, pas même la neige et le froid. Et, il en fallait du courage samedi 19 janvier pour sortir son arc au jardin d'arc de Vermonnet recouvert de neige et par -2°C au thermomètre.

Mais ces courageux n'auraient surtout pas lougé ce rendez-vous si important dans le calendrier sportif.

En effet, la Cie fêtait St Sébastien le patron des archers et, l'évènement ne saurait être reporté pour une sordide question de flocons et de mer-

cure. Gants, bonnets, manneaux épais, écharpes et chaussures chaudes sont donc de mises. Les archers ressemblent plus à des bibendums qu'à des sportifs. Les doigts sont gelés sur les poignées d'arc métalliques.

Les deux voies du jardin d'arc sont utilisées. Une servira pour les tirs à 50 m et la deuxième pour les plus jeunes et les nouveaux, pas encore aguerris, à la distance de 30 m. Les tirs débutent dès 14 h 30 et ne finiront qu'à 16 h 30. C'est un tir à la belle flèche. Le vainqueur sera ce-

lui, ou celle, qui aura fiché sa flèche le plus près du centre de la cible à l'issue du temps imparti.

Les volées s'enchaînent donc et, les conditions de tir étant ce qu'elles sont, de nombreuses flèches se planteront dans les gardes (protection latérales en bois). Cela provoque évidemment des éclats de rire car la bonne humeur est toujours à ce rendez-vous. Il ne saurait en être autrement. A 16 h 30 les tirs se terminent et les impacts sont mesurés afin de déterminer les vainqueurs. Pas

beaucoup de suspens. Deux archers ont nettement dominé la situation. A 50 m c'est Francine TURPIN qui remporte l'épreuve et à 30 m Joël BEAUFRE.

Les récompenses seront remises en soirée à la salle des fêtes de Port Mort où une soirée festive est organisée. Repas convivial et musique agréablement cette St Sébastien. Francine devient, un an durant, gardienne des reliques. A elle, de conserver en bon état l'os du gigot sous peine de régaler la Cie l'année prochaine.